Il y a aussi des signes évidents de reprise de la croissance économique dans les pays de la zone euro. Par conséquent, la Banque centrale européenne a haussé ses taux d'intérêt. Au début de 2000, l'inflation a dépassé le seuil cible de la Banque, soit 2 p. 100, même si elle devrait s'atténuer pendant la deuxième moitié de l'année. La reprise de la croissance économique, la hausse du prix du pétrole et la baisse de la valeur de l'euro sont tous des facteurs qui ont contribué à accroître les tensions inflationnistes.

Après avoir connu une récession au cours de la deuxième moitié de 1999, l'économie japonaise a enregistré une croissance au premier trimestre de 2000. Il n'est pas clair, toutefois, qu'une reprise soutenue soit en cours. Les autorités japonaises ont fait des efforts pour stimuler l'économie en offrant des mesures de relance budgétaire et en appliquant une politique de taux d'intérêt nuls. Elles ont également entrepris des réformes structurelles, notamment pour raviver le secteur bancaire.

## Russie

L'économie russe s'est comportée beaucoup mieux qu'on ne l'avait prévu à la suite de la crise d'août 1998. Le PIB réel a grimpé de 3,2 p. 100 en 1999 et la croissance devrait se poursuivre cette année. Ces bonnes nouvelles économiques sont tributaires en grande partie de la dépréciation du rouble depuis la crise d'août 1998 et du raffermissement des prix des produits de base. Ces deux facteurs ont contribué à accroître substantiellement l'excédent commercial. Par ailleurs, de nombreux défis attendent le nouveau gouvernement russe. Celui-ci devra procéder en particulier à une vaste gamme de réformes économiques fondamentales afin de soutenir la croissance.

## Autres économies du monde

Les pays de l'Asie de l'Est sont en pleine reprise économique. La croissance devrait être particulièrement vigoureuse en Corée et en Malaisie, tandis que la situation demeure plus fragile en Indonésie. Il est important que les pays de l'Asie de l'Est poursuivent activement leur programme de réformes, en particulier la réorganisation des secteurs des finances et des entreprises. Ces pays devront également composer avec une détérioration de leur situation budgétaire, étant donné que la crise financière a entraîné une forte hausse du niveau de la dette des gouvernements. Les perspectives macroéconomiques pour la Chine se sont aussi améliorées au cours de 1999, même si le pays demeure aux prises avec des défis de taille au chapitre des réformes structurelles à moyen terme.